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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes 

 

Bogenhausen 

 

 

 

Landeshauptstadt 
München 

 
Landeshauptstadt München, Direktorium 
Friedenstraße 40, 81660 München 

 

 

 

Vorsitzender 
Florian Ring 
 
Privat: 
Telefon: 0179/5495463 
E-mail: florianring@web.de 
 
BA-Geschäftsstelle Ost: 
Friedenstr. 40, 81660 München 
Telefon: 233-61483 
Telefax: 233-61485 
E-Mail: BA13@muenchen.de 
 
München, 19.09.2023 

Protokoll 

 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2020–2026) 
vom Dienstag, 19.09.2023 um 19.30 Uhr 
im Saal des Gehörlosenzentrums, Lohengrinstraße 11, 81925 München 
 
 

Beginn: 
 

 19:34 Uhr Ende: 21.03 Uhr 
 

Anwesend:  BA-Mitglie-
der: 

 (lt. Anwesenheitsliste) 
 

 Presse: Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de 
Hr. Eiberle – freier Journalist 
 
 

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk. 
 
 

BA-Geschäftsstelle: 
 

Fr. Pletzer 
 

Entschuldigungen: 
 

Fr. Geißler 
Fr. Cockrell 
Fr. Grottenthaler 
Hr. Voßeler 
Fr. Vetterle 
Hr. Dr. Düchs 
 
 
 
 

Sitzungsleitung: Hr. Ring 
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1 Allgemeines 

1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des BA 13, Herr Ring, stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.  
 

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 
 
 

2.2.1.9 Brodersenstr. 34 - Unterbringung von Flüchtlingen - Errichtung einer 
temporären Gemeinschaftsunterkunft für 152 Flüchtlinge bis zum 
31.12.2031, danach in stets widerruflicher Weise 

2.2.1.10 Possartstr. 24 - Neubau eines Wohnhauses - Klärung der Bebaubarkeit 
der Freifläche / VORBESCHEID 

2.2.1.11 Jurastr. 17 - Einfamilienhaus mit Tiefgarage - VORBESCHEID 

2.2.1.12 Oberföhringer Str. 131 - Sanierung Bestandsvilla mit 3 WE und Neubau 
Wohngebäude mit 2 WE, sowie 2 Carports (5 STP) 

2.2.1.13 Zoppoter Str. 20 - Neubau eines Mehrfamilienhauses und eines Doppelhau-
ses mit Tiefgarage 

2.2.2.5 Oberföhringer Str. 131 - Sanierung Bestandsvilla mit 3 WE und Neubau 
Wohngebäude mit 2 WE, sowie 2 Carports (5 STP) 

2.2.2.6 Possartstr. 24 - Neubau eines Wohnhauses - Klärung der Bebaubarkeit der 
Freifläche / VORBESCHEID 

zu 2.6.1.1 Sonnenschutz für Bänke am Boule-Platz im Pühnpark; 
Prüfantrag der SPD-Fraktion 

zu 2.7.2 Ersatzstandort an der Savitsstraße und Verzicht auf die Standorte 
Mirabellenweg und Glücksburgerstraße; Interfraktioneller Prüfantrag 
 

 Die Aufnahme der Nachtrags-TOPs wird einstimmig zugestimmt. 

  

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.08.2023 
 

Das Protokoll vom 01.08.2023 wird ohne Änderungen einstimmig angenom-

men. 
 

1.4 Jahresplanung 2024 

 

Dem Entwurf der Jahresplanung wird einstimmig zugestimmt. 

  

  

  

2 Unterausschüsse (vorbehandelte Angelegenheiten)                                                 
2.1 Vorstand 

  

  
2.2 Unterausschuss Stadtplanung und Bau-

ordnung 
Berichterstattung 
Herr Brannekämper 

2.2.1.1 Beteiligung der Öffentlichkeit § 3 Abs. 1 i. V. m. § 4 a BauGB: Bebauungspla-

nes Nr. 92/21, Wohnen und nicht störendes Gewerbe im „Neuen Mitterfeld“ 

(Gemeinde Unterföhring); Anhörung der Gemeinde Unterföhring 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss stimmt den Grundzügen der Planung zu. 

Zustimmung (einstimmig) 
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2.2.1.2 Hagelstangestr. 11 - Energetische Renovierung und Erweiterung eines Rei-

henendhauses mit einem Anbau, 2 Dachgauben und Neuerrichtung eines 

Carports 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss stimmt den Plänen zu, aber regt an, dass die 

Größe der Dachgauben in Bezug zur restlichen Dachfläche verkleinert 

und angepasst werden sollte. Als Maßstab sollten die Dachgauben des 

Nachbargebäudes dienen. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.3 Bromberger Str. 1 - Neubau dreier Reihenhäuser mit Doppelparker und Ga-

rage 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

 

2.2.1.4 Schwarzwaldstr. 21 - Neubau eines Einfamilienhauses und Kleingarage im 

Untergeschoss 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss lehnt ab. Der Antrag widerspricht den Festset-

zungen des örtlichen Bebauungsplans. Das gilt vor allem für die Dach-

neigung des Neubaus. Die Versiegelung des Grundstücks wird als zu 

hoch beurteilt. 

Ablehnung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.5 Mauerkircherstraße 17:  Fünfstöckiger Neubau zerstört bezahlbaren Wohn-

raum in Bogenhausen; Anliegen aus der Bürgerschaft 

 

Aussprache zur aktuellen Situation: Aus der Bürgerschaft kam der Hinweis, 

dass eine Baumfällung ohne Bezug auf den Dachgeschossausbau beantragt 

und genehmigt worden sei. Der Bezirksausschuss bittet die Untere Natur-

schutzbehörde und Lokalbaukommission um Auskunft und Klärung. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss bittet die Untere Naturschutzbehörde und Lokal-

baukommission um Auskunft und Klärung bzgl. der beantragten Baum-

fällung, um welchen Baum es sich handelt und wie der Fällungsantrag 

fachlich begründet wurde. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.6 Wettbewerbsergebnis überarbeiten: Durchgrünter Stadtteil statt Hitzecanyons 

in der SEM-Trabantenstadt; Antrag der CSU-Fraktion 

 

Es gab eine intensive und wertschätzende Debatte zu dem Antrag. Die Positi-

onen wurden ausgetauscht bzgl. Anzahl der Wohnungen und Gestaltung des 

Gebiets. 

 

Beschlussempfehlung: 

Ablehnung (mehrheitlich; 7:9) 

 

Es entsteht eine längere Diskussion. 
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Abstimmung über den Antrag: 

mehrheitlich abgelehnt  

 

 

2.2.1.7 Hohenlindener Str. 8 - Unterbringung von Flüchtlingen - Temporäre Gemein-

schaftsunterkunft für 150 Geflüchtete bis zum 31.12.2026 (danach in stets wi-

derruflicher Weise) 

 

Hier stellen sich noch Fragen zum Konzept, eine Entscheidung ist auf Grund-

lage dieser Unterlagen nicht möglich. 

 

Beschlussempfehlung: 

keine; Der Bezirksausschuss bittet aufgrund der fehlenden Gestaltung 

der Freiflächen und weiterer Fragen um Vorstellung des Konzepts durch 

Bau- und Sozialreferat in einer Sondersitzung. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.8 Überprüfung der Baumfällungen im Freischützkaree; Anliegen aus der Bür-

gerschaft 

 

Der Antragsteller stellt die Situation vor Ort dar: Die beantragten Fällungen er-

folgten im Dezember 2022. Folgende aufschiebende Bedingung ist in der Ge-

nehmigung vermerkt: „Von der Genehmigung in Ziffer 1 darf nur im Zusam-

menhang mit der Sanierung der Tiefgarage von der Oberfläche aus Gebrauch 

gemacht werden. Ein Zusammenhang mit der Durchführung der Arbeiten ist 

noch gegeben, wenn zwischen Fällung und Beginn der Arbeiten längstens 7 

Monate liegen." Die Sanierung der Tiefgarage erfolgte im Inneren des Gebäu-

des und nicht über die Tiefgaragen-Decke. Bisher wurden keine Arbeiten an 

der Oberfläche begonnen, auch die gefällten Bäume wurden nicht ersetzt. Die 

Landeshauptstadt wird gebeten, dies zu klären und für die Umsetzung der 

Nachpflanzung der gefällten Bäume Sorge zu tragen. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss fordert die Untere Naturschutzbehörde und die 

Lokalbaukommission auf, zu klären, ob die umfangreichen Fällungen 

überhaupt rechtlich zulässig waren, da die Baumaßnahmen bisher nicht 

an der Oberfläche erfolgt sind. Weiterhin wird die Stadtverwaltung gebe-

ten, den Bauherren anzuhalten, die Nachpflanzungen vorzunehmen. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.9 Brodersenstr. 34 - Unterbringung von Flüchtlingen - Errichtung einer temporä-

ren Gemeinschaftsunterkunft für 152 Flüchtlinge bis zum 31.12.2031, danach 

in stets widerruflicher Weise 

 

Beschlussempfehlung: 

keine; Der Bezirksausschuss bittet um Vorstellung des Konzepts durch 

Bau- und Sozialreferat in einer Sondersitzung. 

Zustimmung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.10 Possartstr. 24 - Neubau eines Wohnhauses - Klärung der Bebaubarkeit der 

Freifläche / VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 
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keine; Der Bezirksausschuss bittet den Bauträger um Vorstellung des 

Projekts. 

Vertagung in die nächste UA-Sitzung im Oktober (einstimmig) 

 

 

2.2.1.11 Jurastr. 17 - Einfamilienhaus mit Tiefgarage – VORBESCHEID 

 

Der Bezugsfall aus der Schwarzwaldstraße ist aufgrund der weiten Entfer-

nung nicht als Vergleichsobjekt geeignet. Der geringe Detailgrade sowie die 

Unschärfe der Pläne lassen eine genaue Beurteilung des Vorhabens nicht zu. 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss lehnt das Vorhaben – auch mit dem Hinweis auf 

die nicht nachvollziehbaren Pläne – ab. 

Ablehnung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.12 Oberföhringer Str. 131 - Sanierung Bestandsvilla mit 3 WE und Neubau 

Wohngebäude mit 2 WE, sowie 2 Carports (5 STP) 

 

Beschlussempfehlung: 

keine; Der Bezirksausschuss bittet den Bauträger um Vorstellung des 

Projekts. 

Vertagung in die nächste UA-Sitzung im Oktober (einstimmig) 

 

 

2.2.1.13 Zoppoter Str. 20 - Neubau eines Mehrfamilienhauses und eines Doppelhau-

ses mit Tiefgarage 

 

Beschlussempfehlung: 

Der Bezirksausschuss lehnt das Bauvorhaben aufgrund der Tiefgarage 

komplett außerhalb des Bauraums ab. 

Ablehnung (einstimmig) 

 

 

2.2.1.14 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

/ 
 

2.2.1.15 Verschiedenes, Termine 

 

Die nächste Sitzung des UA Planung findet am 12.10.23 ab 19:30 Uhr im 

Gehörlosenzentrum, Lohengrinstraße 11, statt. 

 
 

2.2.2 

 

Baumfällungen lt. Plan 

2.2.2.1 Hagelstangestr. 11 - Energetische Renovierung und Erweiterung eines Rei-

henendhauses mit einem Anbau, 2 Dachgauben und Neuerrichtung eines 

Carports 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 
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2.2.2.2 Oberschlesische Str. 48 - Um - und Anbau und energetische Sanierung einer 

Doppelhaushälfte  

 

Beschlussempfehlung: 

Fällung mit Ersatzpflanzung; Zustimmung (einstimmig) 
 

2.2.2.3 Bromberger Str. 1 - Neubau dreier Reihenhäuser mit Doppelparker und Ga-

rage 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme (einstimmig) 

 

2.2.2.4 Brodersenstr. 34 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.2.2.5 Oberföhringer Str. 131 - Sanierung Bestandsvilla mit 3 WE und Neubau 

Wohngebäude mit 2 WE, sowie 2 Carports (5 STP) 

 

Beschlussempfehlung: 

keine; Vertagung in die nächste UA-Sitzung im Oktober (einstimmig) 

 

2.2.2.6 Possartstr. 24 - Neubau eines Wohnhauses - Klärung der Bebaubarkeit der 

Freifläche / VORBESCHEID 

 

Beschlussempfehlung: 

keine; Vertagung in die nächste UA-Sitzung im Oktober (einstimmig) 

  

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt. 

  

2.3 Unterausschuss Verkehr und Mobilität 

 

Berichterstattung: 

Herr Moser 

2.3.1. (E) + (U) Benutzen von Großbussen auf der Buslinie 154 aufgrund von Über-

füllung Empfehlung Nr. 20-26 / E 00935; der Bürgerversammlung des Stadt-

bezirkes 13 - Bogenhausen 

am 20.10.2022; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09564 -  

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung - einstimmig 

 
2.3.2 Freischützstraße: Errichtung einer Querungshilfe (Mittelinsel); Beschluss des 

BA 13 

 

Beschlussempfehlung:  

Zustimmung - einstimmig 

 
2.3.3 Gaststätte "Backspielhaus", Mauerkircherstr. 2: Versetzung der Fahrradab-

stellanlage; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats 
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Die Anhörung wird ebenfalls beim Ortstermin Ende September besprochen. 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung In nächste Sitzung - Zustimmung - einstimmig 

 
2.3.4 Röntgenstraße (Höhe Kita Haus. Nr. 15): Verbesserung der Querungssitua-

tion; Anhörung des Mobilitätsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung - einstimmig 

 
2.3.5 Ostpreußenstr. 31: Einrichtung streckenbezogenes Tempo 30 wegen Kita; An-

hörung des Mobiliätsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

Es wurde dem BA zugetragen, dass die Kita nicht mehr im Betrieb ist. 

Es soll daher das RBS mit Abdruck an das MOR gefragt werden, ob die 

Kita noch in Betrieb ist. 

Die Anhörung wird bis zur Rückmeldung vertagt. 

 

(Anmerkung BAG: Kita ist nicht mehr im Betrieb daher hat sich Anhörung er-

ledigt) 
 

2.3.6 Oberschlesische Straße 10-26: Anordnung absolutes Haltverbot; Anhörung 

des Mobilitätsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung - einstimmig 

 
2.3.7 Dialog-Displays - Bestellstart /-modalitäten und Kriterienkatalog; Anhörung 

des Baureferats - Bitte um erneute Prüfung –  

Der Standort Ostpreußenstraße (Grundschule) ist nicht geeignet (ungenü-

gende Gehwegbreite). Deshalb wird vorgeschlagen: Standort Rennbahn-

straße zw. Daglfinger Str. und Zebrastreifen Höhe Schichtlstraße. Der Vor-

schlag findet allgemeine Zustimmung. 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung zum genannten Standort- einstimmig 
 

2.3.8 Eggenfeldener Straße zwischen Schwarzwaldstraße und Freda-Wuesthoff-

Weg: Ausweisung als Gehweg; Anhörung des Mobilitätsreferats 

 
Beschlussempfehlung: Weiterleitung an das MOR mit Bitte um Erstel-

lung eines Konzepts, dass sowohl für den Fuß- und Radverkehr 
eine sichere Verkehrsführung ermöglicht. Rückstellung der Vor-
lage bis dieses Konzept vorliegt. 

 

Zustimmung - mehrheitlich (10 - 6) 

 

Herr Moser stellt die Diskussion im UA vor. 

 

Abstimmung über „Zustimmung“ (Änderung der UA-Beschlussempfeh-

lung) 

mehrheitlich abgelehnt 
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Abstimmung über die ursprüngliche Beschlussempfehlung: 

mehrheitlich zugestimmt 
 

2.3.9 Jahresgespräch BA 13 mit dem Verkehrs- und Bezirksmanagement im Mobili-

tätsreferat 

- Teilnehmer*innen – Themenanmeldung 

Termin: 19.10., 17 Uhr 

 

Vorläufige Themen-Vorschläge:  

• Radverkehr Oberföhringer Straße 

• Radweg Eggenfeldener Str. östlich der Friedrich-Eckart-Str. 

 Der UA-Vorsitzende sammelt weitere Vorschläge für den vereinbarten Termin 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung - einstimmig 

 
2.3.10 Anbringung von Topo-Boxen in der Weltenburger Straße; Antrag der CSU-

Fraktion 

. 
Beschlussempfehlung: 
Zustimmung - einstimmig 
 

2.3.11 Neuer Fahrbahnbelag für Radweg in der Vollmannstraße; Antrag der SPD-

Fraktion 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung - einstimmig  
 

2.3.12 Einsehbarkeit an der Ecke Stradellastraße/Hermannstraße herstellen; Antrag 

der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung - einstimmig 
 

2.3.13 Fußweg zwischen Englschalkinger Str. und Effnerplatz für Radverkehr freige-

ben; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung - einstimmig 

 

 

2.3.14 Erneute Nachfrage zur Einrichtung einer Fahrradstraße in der Stradellast-

raße; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – einstimmig 

 

2.3.15 Bedarfsgerechte Verbreiterung des Salzsenderwegs für den Fuß- und Rad-

verkehr; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung - einstimmig 

 

2.3.16 Prüfauftrag zur Einrichtung eines Zweirichtungsradwegs in der Cosimastraße 

zwischen Ruth-Drexel-/Wesendonkstraße und Salzsenderweg/An der Salz-

brücke; Antrag der Fraktion Bündnis90/DIE GRÜNEN 
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Beschlussempfehlung: 

Zustimmung – mehrheitlich (11 - 5) 

 

Abstimmung im Plenum: 

mehrheitlich zugestimmt 

 

2.3.17 Anbringung von Zusatzschilder "Geänderte Vorfahrt" an der Kreuzung 

Savitstr./ Stegmühlstr. sowie Brodersenstr./ Glücksburger Str./Kunihohstr.; An-

liegen aus der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 

Kenntnisnahme - einstimmig  

 

2.3.18 Bordsteinabsenkung an der Johanneskirchner Straße; Anliegen aus der Bür-

gerschaft 

 
Beschlussempfehlung: 
Weiterleitung an das Baureferat mit der Aufforderung, die 
Bordsteine besser abzusenken und abzurunden, sodass sie für den 

Fuß- und Radverkehr kein Hindernis darstellen. 
 
Zustimmung - einstimmig 
 

2.3.19 Absicherung des Fußgängerüberwegs Scheinerstrasse (Höhe Hausnummer 

24) / Denninger Straße durch Sperrpfosten; Anliegen aus der Bürgerschaft 

Sperrpfosten werden nicht für notwendig empfunden. Das Mobilitätsreferat 

soll um eine fachliche Einschätzung gebeten werden, ob zusätzliche Maßnah-

men erforderlich sind. 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an das Mor mit der Bitte um Stellungnahme - einstimmig 

 

2.3.20 Vermehrt parkende Autos im Baumstreifen neben der Oberföhringer Straße; 

Anliegen aus der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung: 

Weiterleitung an den Gartenbau mit Bitte um Anbringung von Baumbü-

geln - einstimmig 

 

2.3.21 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

 
6.9     Rückantwort an das Referat: Ablehnung der Maßnahme, der Aufwand 

ist zu groß  

6.14   Nachfrage beim MOR zu Zielen und Inhalten der Machbarkeitsuntersu-
chung 

6.25   Kenntnisnahme 
 

 

2.3.22 

 

 

Verschiedenes, Termine 

 

Ortstermin zu Anliefersituation in der Mauerkircherstraße: Donnerstag, 

21.09.2023, 16 Uhr; Treffpunkt vor Haus Nr. 4 

Die nächste UA-Sitzung findet statt: am Dienstag, 10.10.2023, 19:30 Uhr im 

Gehörlosenzentrum, Lohnegrinstraße 11 
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 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt. 
  

  
 

2.4 Unterausschuss Budget und Satzung Berichterstattung: 
Herr Ring 

2.4.1 (E) Stadtbezirksbudget 

GeQo e.V., Erstausstattung und Jahresprogramm von Mai bis Dezember 

2023 

6.809,00 € / Az. 0262.0-13-0372, vertagt aus der Sitzung 08/23 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09874 

 

Neuer Antrag. € 2.400,-  

 

Beschlussempfehlung: 

einstimmige Zustimmung zum Förderbetrag von € 2.400,-  

 

2.4.2 (E) Stadtbezirksbudget, Gehörlose Bergfreunde München e.V., Anschaffung 

e-sport Artikel 

6.010,00 / AZ.0262.0-13-0389, vertagt aus der Sitzung 08/23 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10468 

 

Beschlussempfehlung:  siehe 2.4.3.  

 

2.4.3 Budgetantrag Gehörlose Bergfreunde München e.V.: Anschaffung e-sport Arti-

kel 

- weiteres Angebot nachgereicht über mehr als € 8.000,-  

 

Beschlussempfehlung für 2.4.2 und 2.4.3.:Die Antragsteller werden zur Be-

antwortung verschiedener Fragen zur nächsten UA-Sitzung  inkl. eines Ge-

bärdendolmetschers  

nochmals für eine Befragung eingeladen.  

einstimmige Zustimmung  

 

2.4.4 (E) Stadtbezirksbudget, Wave of Hope e .V., Umweltflüchtlinge 2023 vom 08.-

12.11.2023 

1.500,00 € / Az. 0262.0-13-0393, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10650 

 

Eine Vertreterin des Antragstellers war anwesend. Leider konnte sie nicht alle 

Fragen, vor allem zur Anzahl der Flüchtlingskinder aus dem 13. Bezirk (um ei-

nen Stadtbezirksbezug herzustellen) beantworten. Sie wird zur kommenden 

UA-Sitzung wieder eingeladen.  

 

Beschlussempfehlung: 

einstimmige Zustimmung  

 

2.4.5 (E) Stadtbezirksbudget, Förderverein der städtischen Berufsschule zur Be-

rufsvorbereitung in München e.V., Sommerfest am 27.07.2023, 500,00 € / Az. 

0262.0-13-0392 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10658 

 

Die UA-Mitglieder verstehen den verspäteten Antrag. Deshalb ausnahms-

weise  

 

Beschussempfehlung: 

einstimmige Zustimmung zum Förderbetrag 
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2.4.6 (E) Stadtbezirksbudget, Verein für Stadtteilkultur im Münchner Nordosten 

e.V.,  

NordOstMagazin 2024, 3.600,00 € / Az. 0262.0-13-0395,  

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10685 

 

Beschlussempfehlung: 

einstimmige Zustimmung zum Förderbetrag 

 

2.4.7 (E) Stadtbezirksbudget, Garten AG WEG Kleiner Prinz, Gemeinschaftliche 

Naturgarten-Tage 

3.909,00 € / AZ.0262.0-13-0394, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10688 

 

Da es bereits viele Fördertöpfe für genau diese ökologische Arbeit gibt, sollen 

diese auch  

zuerst ausgenutzt werden, vor allem, da die Gruppe schon hohe Preise ge-

wonnen hat, ihre Arbeit sehr anerkannt ist und sie einen hohen Bekanntheits-

grad hat.   Die Antragstellerinnen werden zur nächsten UA-Sitzung noch ein-

mal eingeladen.  

 

Beschlussempfehlung: 

einstimmige Zustimmung 

 

2.4.8 (E) Stadtbezirksbudget, Katholische Stadtpfarrgemeinde St. Emmeram, Kon-

zert in  

St. Emmeram am 20.10.2023, 997,50 € / AZ.0262.0-13-0397,  

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10695 

 

Beschlussempfehlung 

 einstimmige Zustimmung zum Förderbetrag 

 

2.4.9 (E) Stadtbezirksbudget, Pflegehof München e.V., Pflegehof München  

Ausstattung der Wohn- und Gemeinschaftsräume, 3.000,00 € / 0262.0-13-

0396 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 10845 

 

Beschlussempfehlung: 

einstimmige Ablehnung, da jeglicher Stadtbezirksbezug fehlt.  

 

2.4.10 (E) Stadtbezirksbudget, Initiative "Überlagerung", Überlagerung – Interference 

vom  

06.10. - 08.10.2023, 932,50 € / 0262.0-13-0399, Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / 

V 10869 

 

Beschlussempfehlung: 

mehrheitliche Ablehnung des Antrags, da er fast ausschließlich die Fi-

nanzierung einer Einzelperson enthält.  

 

Es wird gebeten, den Antrag nochmal zu vertagen. 

Abstimmung über Vertagung: 

Einstimmig zugestimmt 

 

2.4.11 Rechte der Bezirksausschüsse beim Baumschutz stärken, Empfehlung Nr. 

20-26 / E01091 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 21 Pasing Ober-

menzing am 15.03.2023 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung, mehrheitliche Zustimmung 
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Die Mitglieder des Unterausschusses „Budget, Satzung“ verstehen die 

Motivlage des Antrags.  Auch der BA 13 Bogenhausen hat seit Jahren 

große Probleme mit der Umsetzung der derzeit gültigen Baumschutzver-

ordnung. Da eine aktualisierte Baumschutzverordnung in Kürze vom 

Stadtrat verabschiedet wird, soll und wird sich der Unterausschuss 

„Budget, Satzung“ zu einem späteren Zeitpunkt mit diesem Antrag be-

fassen.  

 

2.4.12 Herkomerplatz: Aufstellung einer orangene Bank - Kein Platz für Gewalt ge-

gen Frauen 

- Bestellung städtischer Leistung -Anliegen aus der Bürgerschaft, vertagt aus 

der Sitzung 07/23 - Rückmeldung des Baureferats 

 

Beschlussempfehlung: 

mehrheitliche Zustimmung  

Im Plenum sollen weitere Standorte abgefragt werden, denn der Her-

komerplatz scheint nicht der idealste Platz zu sein. 

 

Frau Pangerl schlägt vor, die Bank von der Berufsschule zur Berufsvorberei-

tung herzustellen zu lassen. 

 

Beschluss: 

Einstimmig zugestimmt 

 

(Anmerkung BAG: Standortfrage ist nicht geklärt, daher Vertagung) 

 

2.4.13 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

keine 

 

2.4.14 Verschiedenes, Termine 

 

Nächste Sitzung: Donnerstag, 12.10.2023, 18:30h im Gehörlosenzentrum, 

Lohengrinstr. 11 

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt. 

  

  

 
2.5 Unterausschuss Bildung und Sport Berichterstattung 

Frau Pangerl 
  

  

 - UA-Sitzung ist aufgrund fehlender TOPs ausgefallen - 

 

 

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt. 

 

  

2.6 Unterausschuss Umwelt, Grünplanung und Klima-

schutz 

Berichterstattung 

Herr Moser 

  

2.6.1.1 Sonnenschutz für Bänke am Boule-Platz im Pühnpark; Antrag der SPD-Frak-

tion 
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Die SPD-Fraktion erläutert den Antrag, durch temporäre Maßnahmen wie z.B. 

Sonnensegel oder begrünte Laubendächer Schatten zu spenden. Es wird 

darüber diskutiert, ob nicht eine solche Maßnahme dazu führen würde, dass 

an anderen Stellen auch Sonnenschutz verlangt wird. Es kommt der Vor-

schlag auf, das Referat um Vorschläge für geeignete Maßnahmen zu bitten 

und so den Antrag zu einem Prüfauftrag umzuwandeln. 

 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung ins Plenum zur Überarbeitung des Antrags (einstimmig) 

 

Es liegt der überarbeitete Prüfantrag zum Plenum vor. 

 

Beschluss: 

Einstimmig zugestimmt 

 

2.6.1.2 Blühfläche am Friedensengel schützen 

- Antrag des BA 5 - 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05712 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (mehrheitlich bei 7 Zustimmungen und 3 Gegenstimmen) 

 

Beschluss: 

Mehrheitlich zugestimmt 

 

2.6.1.3 Lüderitzstraße 1: Versetzten der Wertstoffinsel; Anliegen aus der Bürgerschaft 

 

Die Antragstellerin ist anwesend und erläutert die Hintergründe der aktuellen 

Situation. Es wird klargestellt, dass der Verein den Grund von der Stadt ge-

pachtet hat und für die Sauberkeit des Geländes verantwortlich ist. Dies ist 

aber aufgrund der unregelmäßigen Reinigung der Flächen des Wertstoffcon-

tainerstandorts sehr schwierig. Daher wurde die Versetzung in den Straßen-

raum beantragt mit dem Gedanken, dass so das Deponieren von Sperrmüll 

etc. eher verhindert wird. 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung und Weiterleitung an das Kommunalreferat mit Bitte um 

Prüfung eines Ersatzstandortes in der Lüderitzstraße, bevorzugt südlich 

des aktuellen Standorts (einstimmig) 

 

2.6.1.4 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

 

6.8 Reinigung der Wertstoffsammelbehälter 

Die CSU möchte nochmal nachfragen. Es wird ein Beschlusstext bis zum Ple-

num vorgelegt 

 

Wird in die nächste Sitzung des UA Umwelt vertagt. 

 

 

 

 

2.6.1.5 Verschiedenes, Termine 

 

2.6.2 Baumfällungen (Anhörungen) 
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2.6.2.1 Hornsteinstr. 8                           1 Spitzahorn                  Zustimmung + 1 Er-

satz 

2.6.2.2 Lüderitzstr. 27                            1 Fichte                         Ablehnung, Baum-

pflege 

2.6.2.3 Ismaninger Str. 109                   1 Linde + 1 Esche         Zustimmung + 3 Er-

satz 

2.6.2.4 Denninger Str. 181                     5 Bäume                       Ablehnung von Hart-

riegel, Lärche und Hängebirke (kein Fällgrund), Zustimmung Japan. 

Zierahorn, Baum 5 wurde zurückgezogen 

2.6.2.5 Zaubzerstr. 33                           2 serb. Fichten               Zustimmung + 2 Er-

satz 

2.6.2.6 Oberföhringer Str. 103            Fichte, Birke, Bergahorn   Zustimmung zu 

Baum 1 + 1 Ersatz, Ablehnung Baum 2+3 Baumerhalt mit Wurzelschutz 

2.6.2.7 Oberschlesische Str. 17             1 Thuja                          Zustimmung + 1 Er-

satz 

2.6.2.8 Pienzenauerstr. 57                     1 Esche                         Zustimmung 

2.6.2.9 Johanneskirchner Str. 15           1 Fichte                         Vertagung (formale 

Gründe) 

2.6.2.10 Pienzenauerstr. 95                    1 Lärche, 1 Linde           Zustimmung zur 

Linde + 1 Ersatz Ablehnung Lärche 

2.6.2.11 "Tram Johanneskirchen" 

 Fällantrag Johanneskirchnerstr. zwischen Freischützstr. und Cosimastr. (ver-

tagt in der Sitzung vom 01.08.2023 - Vertagung und Rücksprache mit der 

UNB zu den Details der Stellungnahme und zum aktuellen Sachstand) 

2.6.2.12 "Tram Johanneskirchen" 

 Fällantrag Johanneskirchnerstr. zwischen Freischützstr. und Cosimastr. 

 

Herr Moser schlägt folgende Stellungnahme vor: 

Die strittigen Bäume werden bis nach dem Ortstermin am kommenden Mon-

tag vertagt. 

 

Abstimmung über Vertagung: 

Einstimmig zugestimmt 

 

Bei den anderen Bäumen (Nr. 274 und folgende): 

Zustimmung der Fällung mit Ersatzpflanzung, entsprechend den Vorgaben 

des Stadtratsbeschlusses 20-26/V 06755 vom 

27.07.2022. 

 

Abstimmung: 

Mehrheitlich zugestimmt 

 

 

 

2.6.2.13 Trambahnbau Johanneskirchner Straße: Keine Baumfällungen vor Abschluss 

des Planfeststellungsverfahrens!; Antrag der CSU-Fraktion 

vertagt aus der Sitzung 08/23 

(hat sich durch vorherigen TOP erledigt) 

 

2.6.2.14 Westpreußenstr. 1                    1 Robinie                        Ablehnung (kein Fäll-

grund) 

2.6.2.15 Effnerstr. 99                              2 Silberahorn                  Zustimmung + 3 Er-

satz 

2.6.2.16 Flemingstr. 16a                         wird vertagt 

2.6.2.17 Jankstr. 16                                 1 Blautanne                    Zustimmung 

2.6.2.18 Stargarder Str. 10                      1 Weißtanne                   Ablehnung (kein Fäll-

grund) 
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2.6.2.19 Odinstr. 13                                 1 Birke                            Ablehnung (kein Fäll-

grund) 

2.6.2.20 Revaler Str. 8                             1 Kiefer                          Ablehnung (kein Fäll-

grund) 

2.6.2.21 Spessartstr. 18                           1 Fichte                          Ablehnung (kein Fäll-

grund) 

2.6.2.22 Ortrudstr. 10                               1 Buche                    Empfehlung Baumpflege 

(kein Fällantrag) 

2.6.2.23 Bruno-Walter-Ring 2                   1 Silberahorn                Zustimmung + 1 Er-

satz (zwingend) 

2.6.2.24 Berenter Str. 14                          1 Walnussbaum             Zustimmung + 1 Er-

satz 

siehe auch TOP 7.7.11 

2.6.2.25 Jurastr. 5                                     3 Fichten                       Ablehnung (kein Fäll-

grund) 

2.6.2.26 Eugen-Kalkschmidt-Weg 8         1 Fichte                         Ablehnung (kein Fäll-

grund) 

2.6.2.27 Effnerstr. 39                                1 Esche                         Zustimmung – 1 Er-

satz 

  

 Beschlussempfehlung: 

Zustimmung zu den Punkten 2.6.2.1 bis 2.6.2.10 und 2.6.2.14 bis 2.6.2.27 

soweit vorliegend 

 Beschlussempfehlung zu 2.6.2.11 und 2.6.2.12: Vertagung ins Plenum 

zur Klärung, ob der Ersatzstandort für die Grillstation in der zukünftigen 

Wendeschleife realisiert wird. (einstimmig) 

 Beschlussempfehlung zu 2.6.2.13: Vertagung ins Plenum analog zu 

2.6.11 und 2.6.2.12 (einstimmig) 

  

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt. 

 

  

2.7 Unterausschusses Kultur, Soziales und Ver-

eine 

Berichterstattung: 

Herr Poggenpohl 

2.7.1 "Gedenkfeier Adalbert Stifter“ am 21.10.2023 auf dem Böhmerwaldplatz; An-

hörung 

des Kreisverwaltungsreferats 

 

Beschlussempfehlung: 

Zustimmung (einstimmig) 

 

2.7.2 Flüchtlingsunterkünfte in Alt-Johanneskirchen; Anliegen aus der Bürgerschaft 

 

Beschlussempfehlung zum Anliegen aus der Bürgerschaft: 
Kenntnisnahme (einstimmig) 

  

 Behandlung des CSU-Antrags (Nachtrag 13.09.23):  
Die CSU-Fraktion äußert Kritik an der Verteilung von Unterkünften in Stadt-
randgebieten, besonders mit schlechter ÖPNV-Anbindung und mangelnder 
Infrastruktur, und verweist auf Flächen im Innenstadtbereich (beispielsweise 
leerstehende Gebäude in der Clemensstraße, Zwischennutzung des Gelän-
des der ehemaligen Reitschule am Englischen Garten, Grünflächen wie der 
Luitpold Park). Unterbringungen mit geringerer Belegungszahl wären wün-
schenswert und in der Innenstadt umsetzbar. Es sei nachvollziehbar, dass 
größere Stadtbezirke wie Bogenhausen mehr Menschen aufnehmen könnten, 
jedoch müssten auch kleinere Bezirke solidarisch ihren Teil dazu beitragen  
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Die SPD-Fraktion sieht den Mangel an bezahlbarem Wohnraum im Münchner 
Stadtgebiet als großes Problem. Dieser führe zu einer Fehlbelegung, die wei-
tere Unterkünfte notwendig machen würden. Allerdings sei Bogenhausen 
nicht der einzige Stadtteil in dem viele Menschen untergebracht werden wür-
den, sondern auch andere Stadtteile wie Nymphenburg hätten bereits eine 
recht hohe Dichte an Unterkünften. Der Standort in der Savitsstraße könne 
prinzipiell Unterstützung finden, da er über eine bessere Anbindung als an-
dere Standorte verfüge. Eine Zusammenführung beider ursprünglichen 
Standorte wird jedoch als kritisch erachtet, da 

 somit an der Savitsstraße eine neue große Unterkunft von rund 500 Personen 
geschaffen werden würde. Gesamtheitlich würde dies die Verteilung zwar wo-
möglich entzerren, könnte jedoch am neuen Standort erneut zu Unmut und 
Ressentiments in der Nachbarschaft führen. Die SPD-Fraktion könnte dem 
Antrag zustimmen, wenn Punkt 2 sowie die Begründung gestrichen werden 
würden.  
Die Fraktion der Grünen gibt zu bedenken, dass freie Flächen innerhalb des 
Mittleren Rings selten seien und die Grünanlagen als Naherholungsgebiete 
zwingen gebraucht würden. Die Stadt würde bereits bestmöglich versuchen 
Unterkünfte gleichmäßig zu verteilen, könne jedoch nur mit den freien Flä-
chen arbeiten, die ihr zur Verfügung stünden. Aufgrund der Umbaukosten und 
des Personalmangels seien kleinere Unterkünfte aktuell schwer umsetzbar.  
Die FDP-Fraktion erachtet große Unterkünfte als unmenschlich, sieht sie in 
diesem Kontext jedoch auch als womöglich unvermeidbar.  
Bündnis 90/ Die Grünen schlagen eine Vertagung vor, um den Standortvor-
schlag, die Entstehung einer großen Unterkunft und deren Auswirkungen auf 
das Stadtgebiet (z.B. Schulversorgung) intensiver zu diskutieren. Die Mitglie-
der des UA werden sich jedoch einig, dass es wichtig ist hier möglichst 
schnell zu agieren und noch in diesem Monat ein deutliches Signal zu setzen. 
Der Antrag soll zum Prüfantrag umformuliert werden und durch weitere Fra-
gen ergänzt werden, deren Rückmeldungen als Grundlage für eine tiefere 
Auseinandersetzung mit dem neuen Standort im kommenden Monat dienen 
soll.  
Herr Brannekämper und Herr Poggenpohl werden dementsprechende Anpas-
sungen am Antrag vornehmen und im Plenum einbringen:  

- Interfraktioneller Antrag  
- Umwandlung in Prüfantrag 
- Streichung Punkt 2 und Begründung 
- Ergänzung um weitere Fragen zur Klärung (z.B. Situierung in der Mitte 

der vorgeschlagenen Fläche, Schulversorgung) 
 

Beschlussempfehlung: 

Vertagung ins Plenum 

 

Es liegt der interfraktioneller Prüfantrag zum Plenum vor. 

Es entsteht eine längere Diskussion über den zweiten und dritten Absatz im 

Antrag, ob diese beiden Absätze in die Oktober-Sitzung vertagt werden solle. 

 

Abstimmung über den zweiten und dritten Absatz: 

Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung: 

mehrheitlich abgelehnt (der Vertagung) 

 

Zustimmung der zwei Absätze: 

Mehrheitlich zugestimmt (gegen die Stimmen der SPD und Fraktion 

Bündnis90/DIE GRÜNEN) 

 

Abstimmung über den gesamten Prüfantrag: 

Einstimmig zugestimmt 
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2.7.3 

   +  

2.7.4 

Baulicher Zustand des Höchl-Schlössls 

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04844 

+ Rückfrage zu BA-Antrag „Baulicher Zustand des Höchl Schlössels“ – Einla-

dung des Referats? 

 

Das Höchl-Schlössl befindet sich wohl noch immer in einem schlechten bauli-

chen Zustand. Die derzeitige Nutzbarkeit ist unklar. Mitglieder des UA wün-

schen sich den Erhalt des Gebäudes und sehen in diesem prinzipiell das Po-

tential einer Kulturstätte für Bogenhausen. Es wird um einen Ortstermin (ge-

meinsam mit dem UA Planung) gebeten, um den aktuellen Sachstand und 

Pläne zum Erhalt bei den entsprechenden Behörden zu erfragen.  

 
Beschlussempfehlung: 
Ortstermin mit Unterer Denkmalschutzbehörde, Kommunal- und Pla-
nungsreferat sowie Gewofag in diesem Jahr (einstimmig) 
 

2.7.5 Nachlese zu BA-Beteiligungen 

 

Beschlussempfehlung: 
Vertagung in Oktober Sitzung (einstimmig) 
 

2.7.5 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung 

  

  

 Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt. 

  

 

 

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)  

3.1 Berichte der BA-Beauftragten 

Herr Blasi berichtet als Behindertenbeauftragter: 

Im August hat die Behindertendemonstration am Marienlatz stattgefunden. 

 

3.2 Bürgeranträge 

  

  

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)   ./. 

  

5 Anhörungen (ohne Vorberatung) ./. 

  

6 Erledigung von Beschlüssen                              

6.1. Ausbau des Fernwärmenetzes 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05530 

6.2 GrünPaten Konzept der Stadt München 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04670 

6.3 Erneuerbare Energie für Bogenhausen: Planungsstand für den Ausbau der 

Geothermie 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05133 

6.4 Ausbau der Herzog-Heinrich-Brücke bzw. Föhringer Ring - Fahrradspur über 

die Leinthaler Brücke 

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04318 

6.5 Bessere Bürgerbeteiligung bei Einrichtung von Flüchtlingsunterkünften in Bo-

genhausen 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05346 

6.6 Auffangampel von der A94 in die Prinzregentenstraße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05535 
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6.7 Lärmoptimierte Deckschichten für Bogenhausens Straßen 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05534 

6.8 Reinigung der Wertstoffsammelbehälter 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05387 

6.9 Mauerkircherstraße, Ecke Vilshofener Straße: Sicherer Übergang 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05430 

6.10 Fernwärmeausbau im östlichen Teil des 13. Stadtbezirk 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05620 

6.11 Vorstellung der geplanten Pavillons für die Knappertsbuschschule 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05531 

6.12 Erneuerung der Fußweg-/Fahrbahnmarkierung am S-Bahn-Übergang Engl-

schalking 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05622 

6.13 Offene Mülleimer in Parkbereichen 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05424 

6.14 Schutzstreifen für Radfahrer in der Oberföhringer Straße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05767 

6.15 Mehr Geld in Fernwärme und erneuerbare Energien investieren 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05529 

6.16 Fahrradwegmarkierung am Rosenkavalierplatz 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03004 

6.17 Bekräftigung des Antrags auf sofortigen Einsatz eines Kontroll- und 

Schließdienstes für die Ruth-Drexel-Sportanlage zur Einhaltung der festge-

setzten Nutzungszeiten 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05403 

6.18 „Runder Tisch“ RBS und Planungsreferat zur Grundschulsituation 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05428 

6.19 Haltestelle Bruno-Walter-Ring: Beseitigung einer mobilen Toilette 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05770 

6.20 Sanierungsvorhaben "An den Winterlinden" (Freischützstr. 75 - 81 und Johan-

neskirchnerstr. 98 – 100) 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05429 

6.21 Entschärfung von zwei Gefahrenstellen (Gullyabläufe) am Geh- und Radweg 

an der Stegmühlstraße in Höhe Wertstoffhof 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05627 

6.22 Aufwertung öffentlicher Flächen in Bogenhausen: Errichtung von Trinkwasser-

brunnen 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05617 

6.23 Jugendtreff Oberföhring - Zustand der Muspillistr. 27; Schreiben des Kommu-

nalreferats 

6.24 Erweiterung der Grundstücksfläche des Kindergarten St. Rita für angrenzen-

den Spielplatz 

BV-Anfrage 20-26 / Q 00193 

6.25 Kreuzung Stegmühlstraße/ Savitsstraße: Änderung Vorfahrt 2023  

- Bewertung – 

 

 Die TOP 6 werden einstimmig en bloc – außer Aufrufung in den o. g. UAs - 

zur Kenntnis genommen. 

  

  

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung) 

7.1 Direktorium  

7.1.1. Umsetzung des Öffentlichkeitsbeteiligungskonzepts in der Landeshauptstadt 

München  

Einführung eines Einwohner*innenbudgets 

- Beschlussentwurf -  
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Anhörung des Direktoriums 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

  

7.2 Baureferat                                                  

7.2.1 (U) Beleuchtung von Jugendspieleinrichtungen 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08755 

  

7.3 Mobilitätsreferat                                              

7.3.1 An der Salzbrücke – Wendehammer: Einrichtung absolutes Haltverbot 

7.3.2 Knappertsbuschstraße: Aufstellung Gefahrzeichen Zeichen 136 StVO 

7.3.3 Querung über die Cosimastraße Höhe Regina-Ullmann-Straße bei "Grün" für 

den Fußverkehr tagsüber den Signalton der Zusatzeinrichtung für Blinde und 

Sehbehinderte; Rückmeldung zu einem Anliegen aus der Bürgerschaft 

7.3.4 Mehrjahresinvestitionsprogramm 2023-2027 - Stellungnahme des Mobilitäts-

referats 

7.3.5 Frithjofstraße (Nordseite): Widerruf eingeschränktes Haltverbot, Anordnung 

Absolutes Haltverbot 

7.3.6 Frithjofstraße: Anordnung Absolutes Haltverbot 

- zurückgezogene Eilentscheidung - 

7.3.7 Gefährliche Fußgängerüberweg in der Grimmeisenstr.; Anliegen aus der Bür-

gerschaft 

- Rückmeldung des Mobilitätsreferats - 

7.3.8 Sammelbeschluss - Erledigung Stadtratsanträge der  

Wahlperiode 2008 – 2014 / 2014 - 2020 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09940 

  

7.4 Kommunalreferat  

  

7.5 Kreisverwaltungsreferat                                  

7.5.1 HIDALGO "Refugium" – holografische Installation mit Musik und Tanz in ei-

nem Sprinter-Bus von 22.09. bis 30.10.2023 auf dem Friedensengelplatz 

- Eilentscheidung durch den BA-Vorsitzenden - 

  

  

7.6 Kulturreferat ./. 

7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung 

7.7.1. Wohnen in München VI 

Erfahrungsbericht für das Jahr 2022 Gesamtbilanz für den Programmzeitraum 

2017 - 2022 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09672 

7.7.2. (U) PERSPEKTIVE MÜNCHEN 

Hochhausstudie 2023 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08279 

7.7.3. Eylauer Str. 13: Neubau eines Reihenhauses mit Garagen - Änderungsantrag 

7.7.4. Pfistermeisterstr. 2 - 12 

7.7.5 Flemingstr. 1 

7.7.6 Pflegebauerstr. 2 

7.7.7 Oberföhringer Str. 103 

7.7.8 Förderprogramm "Bürgerinnen und Bürger gestalten ihre Stadt - Bürgerbetei-

liung in den Stadtvierteln" - Projektaufruf für 2024 

7.7.9 Kufsteiner Pl. 5 

7.7.10 Eylauer Str. 6 

7.7.11 Berenter Str. 14 
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7.7.12 Adalbert-Stifter-Str. 15 - 17: Neubau zweier Mehrfamilienhäuser mit Tiefga-

rage - Abdruck des Bescheids 

  

7.8 Referat für Bildung und Sport  

7.8.1 Freier Wassersportverein München e.V. 

Anpassung des Mietvertrags über das Grundstück Flst. 468/0, 

Gemarkung Berg am Laim an der Lüderitzstr. 1, 81929 München 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 09063 

7.8.2 Multimedia-Reportagen neue Schulen auf muenchen.de 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08962 

7.8.3 Digitale Schulbaukarte im Rahmen der Schul- und 

Kitabauoffensive der Landeshauptstadt München 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08702 

7.8.4 Beschwerde über den Schulgong in der Ruth-Drexel-Grundschule; Anliegen 

aus der Bürgerschaft 

  

7.9 Sozialreferat  

7.9.1 (U) Containerunterkünfte zur Unterbringung 

Geflüchteter aus der Ukraine 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08904 

7.9.2 Vollzug der Zweckentfremdungssatzung: 

- Pienzenauerstr. 90a 

- Jankstr. 15 

- Evastr. 16 

- Grimmelshausenstr. 5 

   

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./. 

7.11 Stadtkämmerei  

   

7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./. 

7.13 MVG ./. 

7.14 IT-Referat ./. 

7.15 Referat für Klima- und Umweltschutz /. 

   

7.16 Gesundheitsreferat ./. 

7.17 Sonstige (Bahn AG, Post)  

7.17.1 Baumaßnahmen des Finanzgerichts München  
 

 

 ./. 

8 Sonstiges 

8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen 

Es wird allen Jubilaren gratuliert. 

 

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden 

 

8.3 Mitteilungen der MdBA 

Jeanne Riedel teilt mit, dass sie zur November-Sitzung aus beruflichen Grün-

den ihr Amt niederlegt. 

Herr Ring bedankt sich für das Engagement. 

 

 

8.4 Termine 

  

 Die nächste BA-Sitzung findet am 17.10.2023 im Gehörlosenzentrum statt. 
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 gez.        gez.  

        

Florian Ring                                        

        D – HA II / BA – 

BA-G Ost 

Vorsitzender des BA 13 Bogenhausen                                Protokollführung 
 


